

Deterioro de competitividad, en 10 de 12 aspectos evaluados por el WEF (El Financiero 23/06/09)

Deterioro de competitividad, en 10 de 12 aspectos evaluados por el WEF (El Financiero 23/06/09) Arturo Robles Martes, 23 de junio de 2009 Retroceso de 12 lugares, en materia de instituciones. Pasó del sitio 120 al 127 en un año. Cae en ética empresarial y confianza en políticos. - Competitividad, talón de Aquiles de México En un año, México perdió ocho peldaños en materia de competitividad mundial, como resultado de un deterioro en diez de los 12 ámbitos evaluados. En los pilares básicos, las instituciones retrocedieron 12 posiciones con respecto al año pasado, donde la evaluación de la delincuencia organizada pasó del lugar 120 al 127, y la confianza de la población en los políticos del 91 al 98. A estos resultados, según los datos de Competitividad 2009 del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés), se suman las caídas en el comportamiento ético de las empresas, al pasar del sitio 51 en 2008 al 82 en el presente año, es decir una baja de 31 posiciones. De igual forma se retrocedió en los ámbitos de despilfarro del gasto público, con 19 peldaños menos; transparencia de las políticas del gobierno, con 18, y en desvío de fondos públicos y eficiencia del marco jurídico, con 15 en cada caso. Tal deterioro se transmitió a las áreas de impulso con una pérdida de diez posiciones en un año. La mejoría y calidad de los negocios tuvo un descenso de 11 escalones, donde destaca la pérdida de lugares en las cadenas de valor con una reducción de 13 posiciones en el año. En cuanto a las ventajas competitivas, evaluadas en el área de negocios, el organismo internacional dictaminó una caída de ocho sitios, y una baja de tres peldaños en el alcance de comercialización. Con respecto a los resultados del pilar que determina la calidad del mercado financiero se reportó una contracción de nueve lugares con respecto al año pasado. En este mismo ámbito se registró una caída de siete espacios en los renglones de facilidad para acceso a préstamos y mayor calidad en el mercado. Según el documento, esta debilidad del sistema financiero se debe a la rigidez en los mercados de bienes y servicios. Mientras, el impacto de las normas de Inversión Extranjera Directa en las empresas cayó 16 lugares con respecto a 2008. A su vez, la eficacia de la política antimonopolios y la del tiempo necesario para iniciar un negocio tuvieron retrocesos de 15 y 13 posiciones, respectivamente. En las áreas clasificadas como de probable mejora, la eficacia del mercado laboral tuvo un descalabro. Las remuneraciones y la productividad cayeron 26 peldaños con respecto al año pasado; las prácticas de contratación, 16; la confianza en la gestión profesional, 14, y la fuga de cerebros, 13.